



CLAUSTRO ■ EL PRÓXIMO MES EMPEZARÁN A REORGANIZAR LAS TITULACIONES

Ruipérez reconoce que 'quitarán' los títulos con poca demanda y sin interés estratégico

■ Apuesta por que los grados que tienen un número muy bajo de alumnos se conviertan en especialidades de otras carreras

R.D.L.

La remodelación de las titulaciones y de las facultades centró ayer el debate en torno al Plan Estratégico de la Universidad que el equipo rectoral presentó ante el Claustro.

Aunque evitó entrar en detalles, el rector Daniel Hernández Ruipérez reconoció ante los claustros que la Universidad tendrá que "quitar" aquellos títulos que tienen poca demanda, o lo que es lo mismo, pocos alumnos, y ningún interés estratégico.

"Urge una remodelación de la oferta de grados y una racionalización", subrayó Ruipérez a la vez que se mostró convencido de que la solución pasa por promover la fusión de titulaciones, tanto dentro de la Universidad de Salamanca como con otras fa-

El rector avanza que la próxima remodelación de centros pasa por reducir el actual número de facultades y departamentos

cultades de Castilla y León, o la transformación de aquellas carreras con pocos alumnos en especialidades de otros títulos de grados.

Pero no todas las carreras con un número reducido de alumnos —no señaló cuál será el límite— tendrán que someterse a esta remodelación puesto que, como comentó el rector, "será necesario establecer titulaciones prioritarias", ya sea por razones históricas, de prestigio o por ser únicas en Castilla y León, entre otros criterios. Entre estos grados prioritarios Ruipérez citó a "algunas filologías", sin concretar más, mientras que dejó claro que titu-

laciones con una demanda histórica de 0, 1 o 2 alumnos —podría ser el caso de Ingeniería Textil, aunque el rector no dio nombres— "no tienen sentido", afirmó.

Esta reorganización de titulaciones comenzará el próximo mes junto a la remodelación de las facultades y departamentos, otro de los temas más destacados de la sesión extraordinaria del Claustro.

El Plan Estratégico de la Universidad señala la necesidad de reorganizar las estructuras universitarias pero no explica en qué se

traducirá la reordenación. Por eso ayer los claustros aprovecharon la ocasión para preguntar al rector por esta cuestión y manifestar su preocupación.

Daniel Hernández Ruipérez se refirió a la remodelación de centros como "uno de los grandes retos" de la Universidad y anunció que el objetivo es que, de acuerdo a criterios académicos, funcionales y económicos, la Universidad se dote de una estructura más fuerte y potente. La idea del equipo rectoral pasa por reducir el número actual de facultades para su transformación en grandes centros dirigidos por un número pequeño de decanos pero con más poder académico y más competencias para asumir facultades grandes y potentes. Estos criterios se aplicarán también a los departamentos donde, según el rector, los recursos están demasiado dispersos.

LOS DETALLES

■ ASISTENCIA. La sesión extraordinaria del Claustro celebrado ayer contó con la participación de más de la mitad de los miembros del máximo órgano de representación, de forma que no hubo tantas dificultades como en las últimas sesiones para tener quórum.

■ PLAN ESTRATÉGICO. El vicerrector de Planificación Estratégica, Miguel Pérez, fue el encargado de presentar el Plan Estratégico de la Universidad de Salamanca. Pérez explicó que el plan parte del trabajo realizado con el anterior equipo rectoral y de las 179 propuestas que recibieron de las consultas realizadas a la comunidad universitaria. Tiene 3 pilares: misión de la Universidad, su visión y sus valores. Y desarrolla su estrategia en torno a 6 ejes: la docencia, la investigación, el factor humano, las infraestructuras, la proyección exterior y la financiación. El resultado son más de setenta medidas.

■ VOTACIONES. La sesión extraordinaria del Claustro también acogió las votaciones para elegir a los miembros de la Mesa del Claustro; a los representantes del Claustro en diversos órganos; al Defensor del Universitario donde solo presentó su candidatura José Antonio Mirón; a la Junta Electoral, a la Unidad de Igualdad y a los instructores de expedientes disciplinarios.



Aspecto que presentaba el Paraninfo al inicio del Claustro. /BARROSO



La votación se alargó hasta las cinco de la tarde. /GALONGAR

Malestar con el ministro

El rector aseguró que algunas declaraciones de Wert han sido imprudentes y lesivas para el prestigio de las universidades

Datos infundados. El rector Daniel Hernández Ruipérez reconoció ayer que algunas manifestaciones del ministro de Educación han sido "imprudentes y lesivas para el prestigio de la universidad pública y tenían datos infundados". Para defenderse de esas declaraciones, Ruipérez aludió al comunicado emitido por la Conferencia de Rectores, que leyó íntegramente ante el Claustro, e insistió en que las universidades públicas no cuestan mucho dinero pero que lo que no puede pretender el Gobierno es "con el presupuesto de un equipo de segunda B, jugar la Champions". Además, sobre la cifra de universidades californianas que citó José Ignacio Wert y que tanta polémica ha causado, el catedrático y claustral Miguel Ángel Galán confirmó que es cierto que hay más de un centenar pero aseguró que las que realmente valen son diez.

Incertidumbre económica. A lo largo de sus intervenciones, Ruipérez también puso de manifiesto su preocupación por la incertidumbre económica a la que tiene que hacer frente la Universidad, ya que no conoce aún el presupuesto de la Junta.

No habrá promociones. El rector adelantó en el Claustro que este año no habrá planes de promoción, al menos para catedráticos.

Pospuesta la aprobación del Plan Estratégico

Las más de dos horas de debate del Plan Estratégico de la Universidad no fueron suficientes para que el Claustro acordara su aprobación a finales de abril por el actual Consejo Social presidido por Salvador Sánchez-Terán. El decano de Biología, Manuel Manso, fue el primero en criticar la premura con la que se quería dar el visto bueno a un plan que varios de los claustros tacharon de "generalista". Al respecto, Daniel Hernández Ruipérez insistió en varias ocasiones

en que el debate estaba abierto, "podemos continuar hasta mañana si quieren", comentó el rector, e insistió en que el objeto de debate era un plan general porque las medidas concretas deben desarrollarse con el tiempo. "Debe ser una guía de hacia dónde queremos ir, pero no un corsé", afirmó Ruipérez poniendo el acento en que la normativa estatal cambia constantemente. Igualmente varios estudiantes y profesores insistieron sobre la

necesidad de contar con más tiempo para incorporar sugerencias al Plan Estratégico. Ante esa insistencia, Ruipérez dejó que fuera el Claustro el que decidiera si el debate se mantenía abierto hasta finales de mayo, no sin antes advertir de las dificultades que pueden tener para su aprobación por el nuevo Consejo Social. Por 62 votos a favor, 41 en contra y 20 abstenciones, los claustros decidieron, finalmente, posponer la aprobación.



EDUCACIÓN ■ CONFERENCIA GENERAL DE POLÍTICA UNIVERSITARIA

Wert anunciará hoy a los rectores un aumento de las tasas de hasta el 100%

- Los estudiantes asumen ahora el 15% del coste de su formación
- Otro tema pendiente es la reorganización de las titulaciones

R.D.L.

El ministro de Educación, José Ignacio Wert, y los rectores de las universidades españolas se verán hoy las caras en la Conferencia General de Política Universitaria.

Después de una semana de declaraciones y continuas informaciones acerca de cuáles serán las medidas que el Gobierno desarrollará para reformar el sistema universitario, el ministro explicará hoy directamente a los rectores en qué se concretarán esos cambios.

El pasado viernes, tras el Consejo de Ministros, Wert ya alertó de la necesidad de ajustar la oferta de grados y dejó caer la posibilidad de aumentar las tasas universitarias. Hasta ahora los estudiantes asumían aproximadamente el 15% del coste de su formación. La intención del mi-



El ministro José Ignacio Wert. /EFE

nistro, según recogía ayer el periódico "El Mundo", es aumentar las tasas para que el alumno asuma hasta el 30% de lo que cuestan sus estudios, esto supondría duplicar el precio actual de los

grados que está, de media, en 600-900 euros por curso. Además, lo más probable es que en las segundas matrículas y sucesivas, el coste ascienda al 100%.

Otro tema pendiente que también será objeto de debate es la reorganización de las titulaciones y de las propias universidades. Los periódicos nacionales no descartan que el ministro de Educación plantee "fusiones frías" de universidades similares a las que se llevaron a cabo entre las cajas de ahorro.

Y una cuestión más: la investigación. Parece que el Gobierno quiere exigir medidas para que el profesorado justifique las horas de investigación, de forma que si no desarrolla esta tarea, tenga más horas de docencia.

Las claves se desvelarán hoy, a partir de las 16 horas en el Ministerio de Educación.